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Herrn Ortsbürgermeister 
Matthias Hoffmann 
Am Rathaus 4 
 
67354 Römerberg 

Römerberg, 20.09.2021 

Antrag Schwimmfähigkeit von Schulkindern 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoffmann, 
 
bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ortsgemeinderates 
Römerberg: 
  
Antrag: Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung … 
 
… zu erheben, wie oft den Römerberger Grundschulen das Hallenbad für den Schwimmunterricht 
zur Verfügung steht und ob das Nutzungsangebot für sie erweitert werden kann. 
 
… unter Beteiligung der DLRG, der örtlichen Schwimmbäder (Kreishallenbad Römerberg und ggf. 
Bademaxx Speyer) und privaten Anbietern ein Konzept zu erarbeiten, wie für die Nichtschwimmer 
ein entsprechendes Angebot zum Schwimmenlernen geschaffen werden kann (z.B. Schwimmkurse 
im Nachmittagsbereich der Schulen). 
 
Begründung des Antrags: 
 
In Deutschland gibt es immer mehr Nichtschwimmer. Vor allem auch Kinder. Etwa 60 Prozent der 
Zehnjährigen können laut Statistiken nur unsicher oder gar nicht schwimmen. Die Zahl der Todesfälle 
durch Ertrinken stieg von 2019 auf 2020 in Rheinland-Pfalz von 9 auf 16 an. Dies ist oftmals in 
mangelnder Schwimmkompetenz und fehlendem Gefahrenbewusstsein begründet. Gerade diese 
beiden Punkte sind Gegenstand einer guten Schwimmausbildung. Doch selbst wenn hier noch andere 
Faktoren wie die Rekordlänge des Sommers eine Rolle gespielt haben mögen, zeigt diese Entwicklung 
einmal mehr, wie wichtig Schwimmkurse sind. 
 
Die Pandemie verstärkt diese Entwicklung zusätzlich, waren doch durch die lange Schließzeit und die 
begrenzten Öffnungszeiten der Bäder die Angebote für Schwimmkurse sehr eingeschränkt bis nicht 
vorhanden. 
Außerdem erhielt durch die Schul- und Bäderschließung ein ganzer Jahrgang im vergangenen 
Schuljahr keinen Schwimmunterricht (meistens 3. oder 4. Klasse). Aus oben genannten Gründen 
erachten wir es für sinnvoll, wenn diese Schwimmstunden nachgeholt werden könnten. 
 
Wir möchten, dass jedes Schulkind ein Angebot erhält, um das Schwimmen zu erlernen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
für die SPD-Fraktion für die FDP Fraktion 
Herbert Martin Kälberer Heike Weindel 


